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蚌埠“忠实铁粉”再度来肥“取经”

“‘创业星工场’的第一堂我就过来听了，让我

印象深刻，对我创业有很大的帮助。听到你们又

要举办第二期了，我想都没想就赶过来听课了。”

来自蚌埠市的孟先生告诉记者，这样的活动很有

意义，会每期都过来听。与孟先生有相同感触的

大四学生李铭民也表示，通过这个“创业星工场”

的活动平台，对于准备创业的大学生来说，是最宝

贵的学习机会。

本报女记者客串主持引“热捧”

“欢迎大家来到新华学院，这里是国元证券杯·
创业星工场的现场。”……随着这样的声音响起，本

报女记者王玮伟倾情“客串”主持，在给现场带来惊

喜的同时，在网络间也引起“热捧”。

一位网友发表微博评论说，“真是合肥媒体一

道美丽的风景线啊！”“不是专业的，但一样很给

力！”“创业星工场，处处都是星啊。”

声 音

“草根”民企最具有创新精神

“改革开放三十年，大浪淘沙，沉淀下来的不仅

仅是财富，更是财富故事背后闪烁的企业家精神。”

在本次大讲堂“开课”之前，省工商联党组成员、秘

书长杨蓉这样感慨，她说，这些精神集中体现在“草

根”民营企业家身上。

杨蓉表示，创新的精神是企业核心竞争力，更

是社会创富的源泉，但企业家精神从来不是天上掉

下来的，它需要现实环境和制度土壤，需要全社会

的呵护、宽容和理解。其中，社会舆论支持尤显重

要。她说，“《市场星报》善用党的新闻舆论，主动传

播社会主义核心价值观，为民营企业成长助推，为

老百姓创业鼓劲，展现了新闻媒体与时代同行的特

质，形成了舆论引导的新格局。”

现场·花絮

“创业星工场”第二站火爆登场，国祯集团谢贻富讲述：

创业，就是要不抛弃不放弃

11 月 18 日下午，新华学院。容纳 150 人的学术报

告厅座无虚席，两个多小时的时间里，不时传出雷鸣般

的掌声，由省工商联、团省委共同主办，本报倾情承办

的大型互动型创业活动“国元证券杯·创业星工场”第

二站火爆登场，安徽中科大国祯信息科技有限公司董

事长、安徽国祯集团股份有限公司党委书记、安徽省民

营科技实业家协会副会长谢贻富满怀激情地跟创业者

们交流起来。

假如你想创业，先要学点东西；创业的人一定要有

耐心，锲而不舍……从怀揣创业梦想到带领团队，谢贻

富为创业者们指点迷津。

记者 沈娟娟 王玮伟
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有创业梦想的人，一辈子能有几次唾手可得的机

会？谢贻富说，刨去30岁之前的学习和60岁之后的晚

年生活，人真正能干点什么事的机会就在30~60岁，“如

果平均每5年，上帝睁开眼给你一次机会，你就有6次

机会，不幸运的话，10年掉下来一个机会，你这一生只

有3次机会。”

有一句话叫“机会总是留给有准备的人”。在捡到

机会之前，首先要学着准备，而准备的第一步就是创业

的梦想，“别人看来也许很小，但人一定要有点精神，不

要随波逐流，保持内心原始和最原生态的梦想。”

一辈子“捡到”的机会只有3~6个

激昂·讲述

“刚开始工作的一个星期，我是铺着席子在地上睡

觉的。”回忆起刚开始工作的艰难，谢贻富说得云淡风

轻，而他也告诉在场的听众，特别是准备创业的年轻

人，“瞄准了目标之后，一定要不抛弃不放弃，有耐心坚

持下去。”

用谢贻富的话说，世界上最容易的事是放弃。坚韧

不拔、锲而不舍是创业者必须具备的基本素质。

不仅如此，谢贻富说，想创业还得充分发挥“众人拾柴

火焰高”的精神，靠团队创业，靠组织挣钱，“走夜路最好能

找个伴，最起码在精神上能支持自己，创业的道路也是如

此，一个人会觉得艰苦和孤单，有团队就有了动力。”

创业要“不抛弃不放弃”

从打工者到职业经理人再到创业者，谢贻富现在是

安徽中科大国祯信息科技有限公司的“掌舵者”，在现

场，他传授起了成为一个领导的小窍门。

“首先，要与组织里有影响力的人结成战略同盟，这个

人也许有钱也许没钱，也许有权也许没权。”谢贻富告诉创

业者，在一个组织里，能帮的地方一定要帮，特别是在工作

上要学会施惠于人，不要给别人设置障碍或者陷阱。

而谢贻富也提醒创业者，遇到组织里的“小人”要绕

着走，不激怒也不触犯，“但当组织出现危机时，你一定

要挺身而出，缩头乌龟做不得。”

有常识、有知识、有见识、有胆识，在谢贻富看来，

这些创业者必备的素质都是在学习中积累的，不断提高

自己的综合素质。

当一个组织的“头儿”有技巧

作为中科大国祯信息科技有限公司的“掌门人”，谢

贻富也有自己的偶像。在“创业星工场”上他对新一代

中国商业精英阿里巴巴集团主席和首席执行官马云给

予了很高的评价。

“如果中国环境允许，马云很有可能成为中国的乔

布斯。”谢贻富说，全世界的许许多多的中小企业都在

阿里巴巴上“捣鼓”，马云到底有多受欢迎呢？举一个例

子说吧，阿里巴巴去印度，迎接他的标语是“欢迎回家”，

而在美国、澳大利亚等国也亦如此，到现在仍有很多人

会认为阿里巴巴是印度或美国的，如果中国的环境容

许，马云极有可能成为中国的乔布斯。

马云有可能成为“乔布斯”

经典·观点
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